

Macron: "Une deuxième étoile"

ÉQUIPE DE FRANCE En visite à Clairefontaine, le président de la République a mis une pression amicale aux Bleus

Président-entraîneur d'un jour, Emmanuel Macron a donné ses consignes à l'équipe de France avant la coupe du monde (14 juin-15 juillet) hier, lors de sa visite à Clairefontaine, dans une ambiance décontractée mais avec l'objectif d'une "deuxième étoile" après celle de 1998. Les Bleus s'envolent dimanche pour Moscou au lendemain de leur troisième et dernier match de préparation contre les États-Unis à Lyon. Ils entreront en lice contre l'Australie le 16 juin à Kazan. "C'est votre génération qui doit relever la sienne et mettre la deuxième étoile, je compte sur vous", a déclaré le chef de l'État aux joueurs, en référence à la première étoile décrochée par l'équipe dont Didier Deschamps était le capitaine, selon des images tweetées sur le compte d'Emmanuel Macron. Et il a martelé en aparté auprès du sélectionneur, dans un grand sourire: "La deuxième étoile, hein !", en désignant sa poitrine.



Le président de la République s'est rendu à Clairefontaine hier. Une tradition depuis Jacques Chirac en 1998.

forts. C'est ce dont le pays a besoin. J'ai confiance en vous. Vous êtes une équipe jeune. Elle a envie. Le pays a confiance en vous et nous comptons sur vous pour donner confiance au pays. "Il y a des jours où certains ne seront peut-être pas sélectionnés. Ils doivent prendre sur eux et ne jamais remettre en cause le choix du coach, parce que c'est forcément le bon choix", a-t-il aussi souligné, tandis que "DD", derrière lui, montrait du doigt ses propres oreilles pour signifier à ses joueurs de bien en prendre note. Deschamps a assuré qu'il n'y avait "rien au-dessus de l'équipe de France et du drapeau tricolore. Vous pouvez compter sur nous pour être de dignes représentants de notre pays."

Le chef de l'État est un grand amateur de football et notamment de l'OM, mais connaît-il les prénommes des joueurs, contrairement à son lointain prédécesseur Jacques Chirac ? "Je connais les prénommes des joueurs, j'échange parfois avec eux. Je ne suis ni dans le commentaire sportif, ni dans le travail du sélectionneur, et je défendrai l'attachement de Jacques Chirac pour nos joueurs et leurs soutiens."

Chirac a été le premier président à venir rendre visite aux Bleus à Clairefontaine, à l'orée du Mondial-1998 où la victoire finale avait rejailli sur sa popularité. Son prédécesseur François Mitterrand avait inauguré ce centre technique dix ans plus tôt, le 11 juin 1988. Leurs successeurs Nicolas Sarkozy et François Hollande étaient également venus à la rencontre de l'équipe de France. Eux aussi avaient rêvé de "la deuxième étoile." En vain...

Varane: "Une piqûre de rappel ça fait du bien"

Parmi les joueurs passés en conférence de presse dans l'après-midi, le milieu Thomas Lemar a abondé: "On va faire le maximum et on va essayer de ramener cette deuxième étoile." Cette visite, "ça nous fait plaisir à tous, l'équipe et le staff. Juste avant d'aller à la coupe du monde, c'était pour nous motiver, mais il ne nous a pas mis de pression", a estimé l'ailier Ousmane Dembélé. Pour le défenseur Raphaël Varane, "On sait l'importance qu'on a, la chance de pouvoir transmettre des émotions aux supporters. Une petite piqûre de rappel, ça fait du bien

à tout le monde." Les Bleus ont déjà un rendez-vous présidentiel fixé au 10 ou 11 juillet, dates des demi-finales. Venu passer "un moment convivial" avec la sélection pour "lui témoigner la confiance et le soutien de toute la nation", le chef de l'État a néanmoins affirmé auprès des journalistes: "Une compétition est réussie quand elle est gagnée". Accompagné de son épouse Brigitte, le président Macron a d'abord été ac-

cueilli à la résidence de l'équipe de France par la ministre des Sports Laura Flessel, le président de la Fédération Noël Le Graët, Didier Deschamps et son capitaine Hugo Lloris. "Très beau match", a dit Emmanuel Macron en serrant la main du sélectionneur à propos de l'amical contre l'Italie, vendredi à Nice (3-1). Entre deux averses de ce mardi très pluvieux, il a ensuite salué les 23 Bleus, un par un, devant

leur résidence, passant un peu plus de temps avec les vedettes Paul Pogba, Kylian Mbappé, qu'il avait reçu en février à l'Élysée, et Antoine Griezmann auquel il a confié, la main sur l'épaule: "Sacré finale (de Ligue Europa) ! Vous êtes l'un des joueurs que j'aime beaucoup. Je compte sur vous !". Il a ensuite posé pour la photo avec le groupe et le staff sur les marches du château velynois, puis tous sont allés échanger,

debout dans un salon, dans une ambiance très détendue.

Union, effort, confiance

Le chef de l'État a placé son message sous le triptyque union, effort, confiance: "Vous êtes d'immenses stars, mais la clé du succès c'est d'être unis. L'équipe de France a été grande lorsqu'elle était unie. À la fin, ce sera le travail de tous. La deuxième coupe, c'est l'effort. Il va falloir faire les derniers ef-

LIGUE 1

La DNCG maintient le Losc

Lille, qui s'était maintenu sportivement en Ligue 1, jouera bien dans l'élite la saison prochaine, a annoncé hier la DNCG, qui a accompagné cette décision d'un encadrement de la masse salariale et des indemnités de mutation. "Les réponses" apportées par le club ont été "conformes aux exigences" de la direction nationale du contrôle de gestion (DNCG), "qui a décidé de confirmer le maintien du Losc en L1, de lever l'interdiction de recrutement, d'encadrer la masse salariale et les indemnités de mutation", a expliqué son président Jean-Marc Mickeler.

AMICAL

La Russie tenue en échec par la Turquie

La sélection du pays organisateur de la coupe du monde a été tenue en échec hier, à Moscou. Aleksandr Samedov a ouvert le score à la 35^e minute et Yunus Malli a égalisé à la 59^e. À neuf jours de la coupe du monde, la Russie ne rassure pas ses supporters.

MERCATO

Laurent Blanc vers Chelsea?

Chelsea pourrait bientôt se séparer d'Antonio Conte. Pour le remplacer sur le banc, plusieurs médias font de Laurent Blanc la piste prioritaire. Sans club depuis 2016 et son départ du PSG, l'ancien sélectionneur de l'équipe de France pourrait emmener dans ses bagages un adjoint nommé... Franck Passi.

AUJOURD'HUI À MARSEILLE TOURNOI U11 ET U15

Après la pluie, la Champion's Cup

Des torrents d'eau se sont abattus sur Marseille le dimanche 13 mai. Tant et si bien que la phase finale de la Champion's Cup a dû être reportée en urgence. Une triste première que personne n'avait présagée. La veille, rien ne laissait augurer pareille déconvenue. Le soleil éclatant permettait alors aux quatre formations franciliennes et lyonnaises - petite nouveauté de cette 9^e édition qui ne s'est pas limitée au bassin méditerranéen - de visiter la ville, d'accumuler les souvenirs et autres pacotilles. Le tout dans un état second. Comme transcendés ou paralysés par l'opportunité de fouler la pelouse du mythique stade Vélodrome. Il est donc facile d'imaginer que la déception primait chez les vingt escouades et quelque 250 minots (U11) qualifiés pour l'étape reine.

Pour contrer une météo déchaînée, Jean-Christophe Marquet et les siens ont été fidèles à leur réputation, en bannissant toute précipitation au moment de choisir la date de report. D'ailleurs, les compteurs se-



Après un rendez-vous manqué, les minots fouleront la pelouse du Vél'.

ront remis à zéro. "On avait seulement disputé la première vague des matches de poule. Mais la pluie nous a contraints à arrêter rapidement. Il fallait d'abord protéger l'intégrité physique des petits, la qualité du spectacle. Et puis la pelouse vu que l'OM allait disputer sa dernière journée de cham-

pionnat le samedi suivant, précisait le patron de la Champion's Cup Madewis. À défaut d'avoir des températures estivales, on espère être épargné par les intempéries. C'est aussi une chance que l'Orange Vélodrome nous ouvre ses portes une deuxième fois!"

Malgré toutes ces turbulences, le programme reste identique. Notamment le décor envoiçant, avec les équipements et vestiaires personnalisés, ainsi que tous les autres détails permettant de prolonger l'immersion des enfants au sein de l'univers professionnel. Au niveau du terrain, deux tickets pour les quarts de finale sont alloués à chacun des quatre groupes composés de cinq clubs dont un venu de l'extérieur de la région. Après cet ultime écroulement, l'après-midi sera le théâtre des rencontres à éliminations directes.

Sans omettre l'entrée en lice des quatre équipes féminines (U15) qui ont réussi à se hisser jusqu'à l'antre du boulevard Michel. Le menu est alléchant.

Tristan RAPAUD

SUD
Ladies' CUP
TOURNOI MAURICE REVELLO

JEUDI 7 JUN 2018

SALON : STADE D'HONNEUR

17h00 : ÉTATS-UNIS / HAÏTI

19h45 : FRANCE / ALLEMAGNE

DU 05 AU 10 JUN 2018

Région Provence Alpes Côte d'Azur

www.festival-foot-espoirs.com